


FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0817

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Collegium Composante	Sciences de l'Homme et Humanités (SHH) UFR Sciences du Langage, de l'Homme et de la Société (SLHS)
Section CNU Corps Numéro national du poste Numéro ODYSSEE	16 – Psychologie et ergonomie Maître de Conférence 0817 251578
Laboratoire / type Profil pour publication	Laboratoire de Psychologie UR3188 Psychologie clinique de l'adolescent : liens corps-psyché, et famille
Job profil	Clinical Psychology of Adolescents : Body-Psyche links, and Family
Profil enseignement	<p>La personne recrutée devra assurer des enseignements (CM/TD) à tous les niveaux du cursus de psychologie.</p> <p>En licence, elle devra assurer des enseignements transversaux en psychologie (sur des aspects historiques, épistémologiques de la discipline et méthodologiques), ainsi que dans les UE en psychologie clinique en portant notamment sur l'évaluation diagnostique, les outils, le développement de la personnalité dans une dimension clinique et psychanalytique.</p> <p>Il ou elle doit pouvoir renforcer les enseignements sur la dimension de la clinique de l'adolescence en licence mais également dans le master CFGP, notamment sur les outils d'évaluation, d'accompagnement et de prise en charge des problématiques affectives, développementale dans une perspective individuelle, intersubjective et groupale.</p> <p>La personne recrutée pourra superviser des mémoires de recherche et des stages en licence et master.</p> <p>Elle participera aux réunions pédagogiques et de coordination des enseignements et aux jurys de sélection pour l'entrée dans ce Master.</p> <p>Il ou Elle devra assurer des responsabilités pédagogiques et administratives afférentes aux fonctions de maîtres de conférences (responsabilités d'UE, d'année, de mention, de filière).</p> <p>Titulaire du titre de psychologue, ses enseignements seront ancrés dans une pratique clinique qui ne néglige ni la prise en compte de la dynamique psychique, ni les aspects développementaux en cause, ni les dynamiques familiales ou sociales en jeu. Une formation et une pratique clinique considérant la psychothérapie familiale et le domaine spécifique de l'adolescence seraient appréciées.</p>
Contact(s)	Nom, Prénom : Alexandra VIDAL-BERNARD Fonction : Responsable de filière et de l'équipe de psychologie clinique Mail : alexandra.bernard@univ-fcomte.fr

<p>Profil recherche</p> 	<p>La personne recrutée devra s'inscrire dans les champs de la psychologie clinique de l'adolescent avec le référentiel privilégié de la psychanalyse sans négliger les autres référentiels permettant d'apporter des éléments de compréhension de cette période spécifique. Ainsi, le candidat ou la candidate situera ses travaux au croisement de référentiels théoriques complémentaires que sont la psychologie clinique, la psychopathologie, la psychanalyse et la psychologie du développement, en portant un intérêt autant à la sphère individuelle mais aussi groupale et familiale du sujet.</p> <p>Le candidat ou la candidate intégrera et contribuera aux travaux de l'équipe clinique du laboratoire de psychologie UR 3188 "<i>Clinique des liens corps psyché individuels, familiaux et groupaux</i>", dont les intérêts portent :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) sur les liens et les transmissions à tous les âges de la vie (enjeux individuels, familiaux, groupaux et institutionnels) 2) Clinique des liens corps-psyché : atteintes somatiques et agirs 4) Le travail du vieillir <p>Plus globalement, son expertise renforcera l'axe transversal 2 du laboratoire "<i>Famille, Education et Transmissions à tous les âges de la vie</i>" sans exclure les deux autres axes.</p> <p>Plus précisément, la personne recrutée continuera à développer des recherches autour des agirs ou/et de la dynamique du lien à la période de l'adolescence, et ce dans différents contextes (familial, institutionnel, de handicap, de vulnérabilité somatique ou psychique...).</p> <p>Elle peut être force de propositions pour organiser et participer à des séminaires ou journées d'études et apporter sa dynamique.</p> <p>Il ou Elle pourra témoigner de ses potentialités à soutenir l'organisation localement des équipes de recherche en direction des professionnels, des réseaux de soin et des disciplines associées.</p> <p>Il ou Elle aura démontré sa capacité à publier dans des supports diversifiés et reconnus.</p> <p>Ses travaux de la personne recrutée pourront également s'inscrire dans les recherches de la Maison des Sciences de l'Homme et de l'Environnement (MSHE) Ledoux (UAR 3124) et STARS-EU.</p> <p><i>L'université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.</i></p>
<p>Contact(s)</p>	<p>Nom, Prénom : Romuald Jean-Dit-Pannel Fonction : Professeur, Directeur du laboratoire Mail : romuald.jean-dit-pannel@univ-fcomte.fr</p>



PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 (16h00)**.

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#),

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#))

JOB DESCRIPTION N°0817

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Collegium	Sciences de l'Homme et Humanités (SHH)
Composante	UFR Sciences du Langage, de l'Homme et de la Société (SLHS)

Section CNU	16 - Psychologie et ergonomie
Corps	Maître de Conférence
Numéro national du poste	0817
Numéro ODYSSEE	251578

Laboratory / type	Laboratoire de Psychologie UR 3188
Job profil	Clinical psychology of adolescents, body-psyche links, and families

Teaching activities	<p>The person recruited will be required to teach (CM/TD) at all levels of the psychology curriculum.</p> <p>In the bachelor's program, he/she will be required to teach cross-disciplinary psychology courses (covering the historical and epistemological aspects of the discipline), as well as clinical psychology courses (Assessments and diagnostic tools in L3) and personality development courses (L1).</p> <p>He/she must also be able to intervene in the CFGP master's program (Family and Group Clinic and Psychopathology at all stages of life) focusing on tools for assessing, supporting and managing affective and developmental issues from an individual, intersubjective and group perspective.</p> <p>The person recruited will be able to supervise research dissertations and undergraduate and graduate internships.</p> <p>He/she will take part in teaching and course coordination meetings, and in selection juries for entry to this Master's program.</p> <p>As a qualified psychologist, his/her teaching will be rooted in a clinical practice that takes full account of psychic dynamics, the developmental aspects involved, and the family and social dynamics at play. Training and clinical practice in family psychotherapy and the specific field of adolescence would be highly valued</p>
----------------------------	--

Contact(s)	<p>Last Name, First Name : Alexandra VIDAL-BERNARD Function : Head of department and clinical psychology team Mail : alexandra.bernard@univ-fcomte.fr</p>
------------	---

Research activities	<p>The person recruited will be working in the field of clinical adolescent psychology, with a focus on psychoanalysis, without neglecting aspects of developmental psychology related to this specific period. The candidate's work will thus be situated at the crossroads of complementary theoretical referents such as clinical psychology, psychopathology, psychoanalysis and developmental psychology, with an equal interest in the subject's individual, group and family spheres.</p> <p>The candidate will integrate and contribute to the work of the clinical team of the psychology laboratory UR 3188 "Clinique des liens corps psyché individuels, familiaux et groupaux", whose interests focus on:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) links and transmissions at all stages of life (individual, family, group and institutional issues) 2) links between body and psyche, somatic complaints and actions 3) the work of aging
----------------------------	---



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

More generally, his or her expertise will reinforce the laboratory's transversal axis 2 "Family, Education and Transmissions at all stages of life", without excluding the other two axes.

More specifically, the person recruited will continue to develop research into the actions and/or dynamics of the bond during adolescence, in different contexts (family, institutional, disability, somatic or psychic vulnerability).

She/he can be a driving force in organizing and participating in seminars or study days, and contribute her/his dynamic.

He/she will be able to demonstrate his/her potential to support the local organization of research teams targeting professionals, care networks and associated disciplines.

He/she will have demonstrated his/her ability to publish in a wide range of recognized publications.

The work of the person recruited will also be in line with the research of the Maison des Sciences de l'Homme et de l'Environnement (MSHE) Ledoux (UAR 3124) and STARS-EU.

The University Marie & Louis Pasteur has been awarded the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.

Contact(s)

Last Name, First Name : Romuald Jean-Dit-Pannel

Function : Professor, Laboratory Director

Mail : romuald.jean-dit-pannel@univ-fcomte.fr